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«Красавица народная» -»  так называется концертное представле
ние, показанное 23 декабря в Кремлевском театре художественными 
коллективами и артистами волжских городов (сценарист и постанов
щик И. Шароев). Все, кто побывал на это* красочном концерте, ощутили 
могучее дыхание великой русской реки, кипучую жизнь городов, стоя
щих на ее берегах. Астрахань, Сталинград, Саратов, Куйбышев. Казань, 
Горький словно проходят перед глазами зрителей, совершающих вместе 
с артистами увлекательное «путешествие» на борту крылатого теплохо
да. В песнях, стихах воспеваются красоты волжских просторов, поэзия 
труда советских людей. Выступления артистов сменяются кадрами ки
нохроники, на которых запечатлены грандиозные стройки, замечатель
ные люди Поволжья.

Наиболее сильное впечатление оставляют документальные кадре 
пуска Волжской ГЭС имени Ленина, песенно-хореографическая картине 
«Праздник в Жигулях» в исполнении Волжского народного хора.

В финале на сцене возникают строгие контуры Кремля. От берегов 
Волги родной столице передается горячий сыновний привет. Зрители от 
души аплодируют всем участникам представления.

■" На концерте в Кремлевском театре присутствовали товарищи А. Б. 
Аристов, Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов. Я. Э. Калн- 
берзин, А. П. Кириленко, М, Г. Первухин, Д. С. Полянский, участники 
и гости Пленума ЦК КПСС.

(ТАСС).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической 

п а р т и и  С о в е т с к о г о  С о ю з а
24 декабря 1959 года состоялись утреннее и вечернее заседания Пленума Центрального Ко

митета КПСС. Продолжалось обсуждение вопроса о дальнейшем развитии сельского хозяйства (о 
мероприятиях по выполнению решений XXI с’езда КПСС и декабрьского (1958 г.) Пленума ЦК о 
под’еме земледелия и увеличении производства зерна, сахарной свеклы, хлопка и других техни
ческих культур, картофеля, овощей, фруктов, винограда и других продуктов растениеводства; о 
развитии общественного животноводства и увеличении производства мяса, молока, шерсти, яиц 
и других продуктов животноводства; об укреплении колхозов и совхозов кадрами; о дальнейшей 
механизации сельского хозяйства, повышении производительности труда и снижении себестои
мости продукции; об укреплении общественного хозяйства колхозов и повышении материального 
благосостояния колхозников).

На утреннем заседании выступили товарищи: В. П. М жаванадзе (кандидат в члены Президиу
ма ЦК КПСС, первый секретарь ЦК Компартии Грузии), И. Ф. Кабанец (председатель колхоза 
«Червоный хлебороб», Обуховский район, Киевская область), П. Н. Демичев (секретарь М осков
ского обкома КПСС), В. Н. Рыбачек (доярка колхоза «Красное Сормово», Нехаевский район, 
Сталинградская область), В. А. Иванов (директор завода Ростсельмаш), И. Н. Малашенко (стар

ший чабан колхоза имени Сталина, Кочубеевский район, Ставропольский край), А. Я. Пельше (пер
вый секретарь ЦК Компартии Латвии), М. Ш. Мавлютов (председатель колхоза имени Калини
на, Кармаскалинский район, Башкирская АССР), Т. Ахунова (механик-водитель хлопкоуборочной 
машины колхоза имени Кирова, Чиназский район, Ташкентская область), В. П. Мыларщиков (ди
ректор специализированного треста картофеле-овощеводческих совхозов Московской области), 
М. Е. Мацепуро (директор Института механизации и электрификации Академии сельскохозяй
ственных наук БССР), Г. И. Парамонов (председатель колхоза имени Сталина, Минусинский рай
он, Красноярский край).

На вечернем заседании выступили товарищи: А. В. Гиталов (бригадир тракторной бригады 
колхоза имени XX с’езда КПСС, Ново-Украинский район, Кировоградская область), К. Г. Пы- 
син (секретарь Алтайского крайкома КПСС), В. И. Эделынтейн (почетный академик ВАСХНИЛ, 
заведующий кафедрой овощеводства сельскохозяйственной академии имени Тимирязева), А. Ю. 
Снечкус (первый секретарь ЦК Компартии Литвы), В. Н. Куликов (директор хлопкотреста и 
совхоза «Пахта-Арал» Казахской ССР), А. А. Демин (председатель колхоза «Гигант», Нижне- 
удинский район, Иркутская область).

Пленум ЦК КПСС продолжает свою работу.

Пленум Центрального Комитета КПСС
На утреннем заседании 23 дека

бря начались прения по докладам.
Слово предоставляется первому 

секретарю Рязанского обкома КПСС 
А. Н. Ларионову. Он рассказал о том, 
как было выполнено высокое обяза
тельство тружеников сельского хо  ̂
зяйства области, в течение года 
увеличивших в колхозах и совхозах 
производство мяса в 3.8 раза. Было 
достигнуто большое увеличение по
головья всех видов скота, главным 
образом за счет собственного вос
производства, и организован массо
вый откорм свиней и нагул крупно
го рогатого скота.

Большая работа проведена по 
увеличению производства птичьего 
мяса. Создана новая отрасль живот
новодства — кролиководство.

В основе этих успехов лежит ор
ганизаторская и политическая ра
бота с народом. Если рязанцы за 
последний год добились заметных 
результатов в развитии сельского 
хозяйства, особенно животноводства, 
подчеркнул оратор, то это прежде 
всего потому, что областной пар
тийной организации удалось поднять 
людей, мобилизовать их на борьбу 
за выполнение исторических реше
ний XXI съезда КПСС.

Особое внимание было обращено 
на повышение трудовой активности 
женщин и молодежи, что позволило 
областной партийной организации 
воспитать тысячи замечательных эн
тузиастов животноводства и других 
отраслей сельского хозяйства.

Во втором году семилетки мы дол
жны закрепить достигнутые резуль
таты, заявил тов. Ларионов. В об
ласти намечено получить в 1960 
году на каждые сто гектаров зе
мельных угодий по 64 центнера мя
са в убойном весе и продать госу
дарству 18 0 — 200 тысяч тонн мя
са, или выполнить три годовых пла
на. Семилетний план производства 
животноводческих продуктов реше
но выполнить в три года.

Касаясь перспектив на будущее, 
тов. Ларионов высказался за необ
ходимость решительного усиления 
механизации трудоемких работ в 
сельскохозяйственном производстве.

Член колхоза имени Шевченко 
Львовской области Я. С. Чиж поде
лился своим опытом повышения про
изводительности труда и значительно
го удешевления производства свини
ны. Он сообщил, что переход на сво
бодно выгульное содержание живот
ных позволил в тех же помещениях 
разместить в пять раз больше свиней. 
Благодаря этому он смог обслужи
вать столько животных, сколько 
раньше обслуживало 1 0 — 15 чело
век.

В этом году, говорит далее тов. 
Чиж, я  стал искать дальнейшие пу
ти сокращения затрат труда. У нас 
считалось обязательным давать жи
вотным корма в вареном или запа
ренном виде. Позаимствовав опыт ма
стеров свиноводства, я стал скарм
ливать концентраты в сухом виде, а 
сочные корма — морковь, свеклу, 
картофель —  неразмельченными и 
сырыми. Это позволило мне поднять 
производительность труда более чем в 
20  раз. Вводя в рацион животных ку
курузу и другие дешевые корма, я до
бился того, что стоимость центнера 
привеса свинины составила 224 руб
ля. На 1960 год я обязуюсь произве
сти одну тысячу центнеров свинины 
и снизить себестоимость привеса до 
200 рублей.

Выступает кандидат в члены Пре
зидиума ЦК КПСС, первый секретарь 
Свердловского обкома партии А. П. 
Кириленко. В текущем году колхозы 
и совхозы области, говорит он, полу
чили на круг по сто пудов зерна и по 
сто центнеров картофеля и овощей с 
гектара. Досрочно выполнен план хле
бозаготовок. Продано сверх плана бо
лее 8 миллионов пудов зерна.

Сделан серьезный шаг в решении 
важной задачи — обеспечить населе
ние области животноводческими про
дуктами собственного производства. 
В текущем году заготовлено более 82 
тысяч тонн мяса — два годовых 
плана. Колхозы и совхозы продали 
государству на 25 процентов молока 
и на 50 процентов яиц больше, чем 
в прошлом году. Выросло поголовье 
крупного рогатого скота, свиней и 
птицы.

Мы ясно отдаем себе отчет, ска
зал тов. Кириленко, что наши дости
жения еще не велики и предстоиг 
проделать очень многое. Главное вни
мание обращается на улучшение пре
жде всего организаторской работы. 
Партийные, советские и комсомоль
ские организации стали более проду
манно разбираться в делах каждого 
хозяйства и, что особенно важно, 
стали более настойчиво работать с 
кадрами животноводов, изучать и 
распространять передовой опыт, до
стижения науки. Бригады животно
водческих ферм укреплены коммуни
стами и комсомольцами. Работники 
112 ферм, главным образом молодежь, 
борются за то, чтобы завоевать зва
ние коллективов коммунистического 
труда. В колхозах и совхозах выросли 
сотни и тысячи замечательных пере
довиков, мастеров своего дела, смело 
ломающих старые представления.

Тов. Кириленко говорит затем о за
даче увеличения производства кор
мов. В области есть богатые возмож
ности для освоения заболоченных и 
заросших кустарником сенокосов и 
выгонов. Опыт многих хозяйств пока
зывает, что на вновь освоенных зем
лях колхозы ежегодно получают вы
сокие и устойчивые урожаи зерна и 
кормовых культур, а затраты, произ
водимые на мелиоративные и другие 
работы, окупаются за один-два, ма
ксимум за три года.

Выступивший затем председатель 
колхоза имени Кирова Кореновского 
района Краснодарского края Т. К. 
Третьяков на примере своей артели 
показал, как за последние годы на 
новую, высшую ступень поднялось в 
своем развитии общественное хозяй
ство колхозов. Если в 1953 году де
нежный доход этого крупного колхоза 
составлял 9 ,7  миллиона рублей, то 
в 1959 году —  около 43 миллионов 
рублей.

Колхоз собрал в этом году 25 ты
сяч тонн зерна. Средний урожай ози
мой пшеницы составил 28,1 центне
ра с гектара: Хозяйство значительно 
расширило посевы кукурузы, доведя 
ее площадь до пяти тысяч гектаров. 
Почти с половины этой площади со
бирают по два урожая. Увеличение 
посевов кукурузы и рост урожайно
сти позволили обеспечить животно
водство кормами. В 1959 году кол
хоз произвел на сто гектаров сель
скохозяйственных угодий по 73 цент
нера мяса в убойном весе — вдвое 
больше, чем в прошлом году, моло
ка — 223 центнера, государству 
продано 1.093 тонны мяса и 2.830 
тонн молока.

Однако, как и другие хозяйства 
Кубани, колхоз имеет еще богатые 
резервы. Можно производить значи

тельно больше зерна, мяса, молока, 
сахарной свеклы и другой продук
ции.

Председатель колхоза ставит во
прос об усовершенствовании суще
ствующих и создании новых сельско
хозяйственных машин.

•  •  •

На вечернем заседании 23 декабря 
продолжались прения по докладам.

Секретарь Татарского обкома 
КПСС С. Д. Игнатьев в своем вы
ступлении сказал, что областная 
партийная организация после дека
брьского Пленума ЦК и XXI съезда 
КПСС провела серьезную работу по 
укреплению колхозов и совхозов ра
ботниками, обладающими необходимы
ми экономическими знаниями, орга
низаторскими способностями. В ны
нешнем году во главе 220 колхозов 
и 1.718 полеводческих бригад и жи
вотноводческих ферм поставлены бо
лее подготовленные работники.

Положительным результатом орга
низаторской работы явилось то, что 
в 1959 году в республике лучше 
проведен весенний сев и получен 
урожай зерновых и бобовых культур 
выше, чем в благоприятном 1958 
году. Досрочно выполнен план про
дажи хлеба государству. Денежные 
доходы колхозов возросли почти на

30 процентов против прошлого года.
Тов. Игнатьев говорит об успеш

ном выполнении обязательства— по
лучить в 1959 году в среднем с каж
дого гектара не менее 300 центнеров 
кукурузы с початками.

Во втором году семилетки колхозы 
и совхозы Татарии увеличат произ
водство мяса по сравнению с 1959 
годом в два раза, молока —  на 25 
процентов, яиц — в два раза. Уро
вень производства мяса, намеченный 
на 1965 год, будет достигнут уже в 
1361 году, а производства молока, 
яиц и шерсти —  в 1962 году.

На трибуне — украинская колхоз
ница дважды Герой Социалистическо
го Труда Е. А. Долинюк. Когда я  вы
езжала в Москву, сказала она, кол
хозники нашей артели просили меня 
передать пламенный колхозный при
вет всем участникам Пленума и по
желать успеха в дальнейшем подъеме 
сельского хозяйства.

Тов. Долинюк рассказывает, что ее 
звено успешно выполнило обязатель
ства, о которых она говорила на XXI 
съезде КПСС, получило по 223 цент
нера зерна кукурузы с гектара и по 
1.605 центнеров зеленой массы с 
гектара.

Тов. Долинюк говорит, что в этом 
году для изучения опыта работы ее

звена была создана областная школа. 
Молодежь успешно закончила эту 
школу и вырастила высокий урожай 
кукурузы.

Сельхозартель, в которой работает 
тов. Долинюк, обязалась выполнить 
семилетнее задание за четыре года и 
дать на сто гектаров сельскохозяй
ственных угодий по 175 центнеров 
мяса и 800 центнеров молока, а ее 
звено решило выполнить семилетнее 
задание за три года.

Мы обещаем вырастить с гектара в 
1960 году, заявила тов. Долинюк, по 
1 .650  центнеров зеленой массы куку
рузы с початками молочно-восковой 
спелости на 105 гектарах и по 225 
центнеров в зерне на 20 гектарах. Я 
вызвала на соревнование звено дваж
ды Героя Социалистического Труда 
Ганны Ладани из Закарпатья.

Слово предоставляется Председате
лю Совета Министров Казахской ССР 
Д. А. Кунаеву. Значительную часть 
своей речи он посвятил развитию 
животноводства в Казахстане. Из го
да в год растет здесь поголовье ско
та, повышается его продуктивность, 
что позволило увеличить производ
ство животноводческих продуктов. К 
10 декабря Казахстан сдал государ
ству 639 тысяч тонн мяса при плане 
436 тысяч тонн и 78 тысяч тонн

В С Т Р Е Ч И
УЧАСТНИКОВ

ПЛЕНУМ А Т а к  р о ж д а е т с я
МОСКВА, 24. (Спец. корр. «За

ри Востока»). В эти дни, дни ра
боты Пленума ЦК КПСС, еще и 
еще раз убеждаешься в справед
ливости слов, говорящих о том, 
что все пути ведут в Москву. Из 
самых отдаленных уголков нашей 
Родины приехали сюда лучшие 
представители огромной армии 
сельских тружеников, чтобы вме
сте с партией, ее ленинским 
Центральным Комитетом обсу
дить пути дальнейшего раз
вития сельского хозяйства страны. 
Ну, а если говорить о тех знаком
ствах, о той дружбе, что завязы
ваются здесь в эти дни. то лучше 
всего сказать об этом словами из
вестной песни: «Друга я никогда 
не забуду, если с ним подружил
ся в Москве».

Всего несколько дней началось 
соревнование между колхозом име
ни Ленина села Норио Самгорского 
района и артелью имени Комин
терна Мичуринского района Там
бовской области. А на Пленуме ЦК 
уже встретились и подружились 
представители этих колхозов: знат
ная доярка Софья Делибашвили и 
прославленный на всю страну 
председатель сельхозартели Евге
ния Андреева.

— Мне очень понравилось ваше 
выступление, — говорит Софья 
Делибашвили Евгении Ивановне 
Андреевой, — опубликованное в 
нашей газете «Заря Востока». Мне 
прислали этот номер из колхоза.

Софья Делибашвили от всей ду
ши поздравляет Евгению Ивановну 
с той высокой оценкой, которую 
получила артель на Пленуме ЦК 
КПСС в докладе Председателя Со
вета Министров РСФСР Д. С. По
лянского. Успехи колхоза действи
тельно велики: по сравнению с 
1953 годом производство мяса 
здесь возросло в 40 раз, молока— 
почти втрое, яиц — в пять раз.

— Спасибо, — отвечает Е. Ан
дреева. — но и вам тоже нечего 
прибедняться. Широко шагаете.

дружба
Вот-вот наступите нам на пятки. 
А к концу семилетки, боюсь, обго
ните нас: ведь по молоку вы взяли 
обязательства больше, чем мы.

— Да, — отвечает Софья. — Но 
мы намного отстанем от вас в про
изводстве мяса.

— Ничего, — «успокаивает» до
ярку председатель колхоза. — Вы 
дадите больше молока, мы — мя
са, в итоге выиграют наши со
ветские люди.

Вопросы с обеих сторон сыплют
ся один за другим: как с кормо
вой базой, когда завершаете 
освоение севооборота, какой по
роды у вас коровы, отказались 
ли уже от ручной выпойки те
лят, когда будет внедрено бес
привязное содержание молоч
ного скота, как обстоят дела с де
нежной оплатой труда? И так без 
конца.

Удовлетворив законный интерес 
к экономике общественного хо
зяйства артелей, женщины расска
зали друг другу и о себе, о своих 
семьях. У Евгении Ивановны семья 
состоит сплошь из агрономов: 
муж — агроном, сын и дочь — то
же, да и сама она агроном.

У Софьи нет мужа, он погиб на 
войне, но с помощью колхоза она 
сумела воспитать двух своих де
тей.

— Будь проклята эта война, — 
говорит Делибашвили.

— И пусть трижды будет про
клят тот. — вторит ей Андреева,— 
кто захочет развязать новую!

Смахнув украдкой слезу, Софья 
подходи I к окну, из которого ви
ден Кремль, и, сжав кулаки, уве
ренно произносит:

— Не позволим! Мы, матери, не 
позволим! Пусть только посме
ют. Никита Сергеевич не раз пре

дупреждал их: поднявший меч, от 
меча и погибнет!

Несколько минут обе женщины 
молчат, но постепенно грустные 
воспоминания уступают место 
светлым чувствам, вызванным се
годняшним днем, и мечтам о еще 
более счастливом завтра.

'— Давай, пройдемся по Мос
кве, — предлагает Евгения Иванов
на,—сходим на Красную площадь.

И две женщины, трудом кото
рых куется победа коммунизма, 
взявшись за руки и счастливо улы
баясь, выходят на улицу.

шерсти вмцсто 74 тысяч тонн по пла
ну. Однако, говорит далее тов. Ку
наев, темпы роста поголовья скота, а 
также производства мяса и других 
животноводческих продуктов являют
ся недостаточными. Для ускорения 
развития животноводства Казахстан 
имеет болящие возможности: круп
ную зерновую базу, десятки миллио
нов гектаров пастбищ и сенокосных 
угодий, большую армию квалифици
рованных животноводов.

Все это, заявляет тов. Кунаев, даст 
основание заверить Пленум ЦК, что 
за семилетие Казахстан превратится 
в крупную базу по производству мя
са, шерсти и каракуля,

—  Год назад члены нашего колхо
за имени Ленина Вурнарского района 
Чувашской АССР, говорит его пред
седатель С. К. Норотков, поручили 
мне доложить декабрьскому Пленуму 
ЦК КПСС свои обязательства по про
изводству продуктов животноводства 
на 1959 год. Тогда — в дни работы 
Пленума —  зародилось соревнование 
между нашим колхозом и сельхозар
телью имени Сталина Львовской обла
сти, где председателем Н. Ф. Старо- 
вина. Члены нашего колхоза потру
дились над выполнением взятых обя
зательств и ко дню открытия этого 
Пленума ЦК партии получили на 
каждые сто гектаров сельскохозяй
ственных угодий по 120 центнеров 
мяса и по 330 центнеров молока.

Выполнено шесть годовых планов 
продажи мяса государству и три го
довых плана —  по молоку. Значи
тельно возросло поголовье обществен
ного скота.

Для резкого увеличения поголовья 
и продуктивности общественного ско
та нам пришлось коренным образом 
пересмотреть структуру посевных 
площадей, значительно увеличить по
севы и урожайность кормовых куль
тур. Прибавка в кормовые рационы 
прекрасного кукурузного силоса спо
собствовала увеличению поголовья 
общественного скота и производства 
молока и Шяса.

Высокие доходы от полеводства и 
животноводства позволяют колхозу 
вести большое строительство. По
стройки сооружаются каменные, 
прочные, долговечные.

Для того чтобы больше получать 
животноводческой* продукции, гово
рит далее тов. Коротков, колхозы 
нечерноземной зоны должны заме
нить чистые пары занятыми.

Мы даем обещание, заключил тов. 
Коротков, выполнить семилетку по 
производству молока и мяса в тече
ние трех лет.

Вопросам оснащения сельскохозяй
ственного производства современной 
техникой посвятил свою речь заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР А. Ф. Засядько. Он под
черкнул, что дальнейший крутой 
подъем сельского хозяйства потребу
ет значительного улучшения работы 
промышленности, тракторного, сель
скохозяйственного машиностроения и 
автомобилестроения. Работниками 
этих отраслей промышленности про
ведена большая работа, но она не мо
жет удовлетворить потребности сель
ского хозяйства. Для осуществления 
его комплексной механизации недо
стает многих машин.

Тов. Засядько считает, что необхо
димо разработать технологические 
карты возделывания и уборки сель
скохозяйственных культур для раз
личных климатических зон страны. 
Сейчас тракторы для Ленинграда и 
для Юга выпускаются одинаковые. 
Это происходит потому, что на заво
дах и в конструкторских бюро нет 
таких карт. Необходимо создать эко
номически обоснованную систему ма
шин для комплексной механизации 
сельскохозяйственных работ.

Одна из причин, мешающих улуч
шению техники для сельского хозяй
ства, слабость и разобщенность кон
структорских организаций промыш
ленности. а также научно-исследова
тельских институтов.

(Окончание на 2 стр.).

Н а  с н и м к е :  Е. И, Андреева (справа) и С. И. Делибашвили.
--Ф ет# О. Прохорова,
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Е с л и  м ы  правильно организуем на
шу машиностроительную базу, ска- 
вал в заключение тов. Засядько, ук
репим конструкторские организации, 
то в самый короткий срок дадим сель
скому хозяйству машины, которые 
полностью и правильно решат задачу 
его комплексной механизации.

Большие перемены произошли в 
колхозе «Червона Змена» Любанско- 
го района Минской области, говорит 
его председатель К. И. Шаплыно. 
Колхоз этот расположен на полесских 
вемлях, где прежде были непроходи
мые болота и сыпучие пески. Благо
даря большой помощи государства и 
кропотливому труду колхозников они 
теперь превращены в плодородные и 
высокоурожайные поля. На каждые 
сто гектаров угодий за 11,5  месяца 
втого года произведено по 350  цент
неров молока и 92 центнера мяса.

На осушенных торфяниках замеча
тельно родит кукуруза. Хозяйство по
лучило по 1.104 центнера зеленой 
массы с гектара. Это позволило заго
товить для каждой коровы по 13 
тонн силоса.

Колхоз ежегодно получает 6 — 7 
миллионов рублей дохода и ведет 
большое строительство. Возведено 
много производственных зданий, а за 
последние два года для колхозников 
с помощью сельхозартели построено 
10 5  домов и отремонтировано 180.

Мы, говорит далее тов. Шаплыко, 
побывали в селе Калиновка Курской 
области, многому там научились. 
Взвесив свои возможности, мы реши
ли вступить в соревнование с этой 
сельхозартелью и обязались получить 
в новом году на каждые сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий по 450 
центнеров молока и по 100 центнеров 
мяса.

Спасибо Центральному Комитету 
нашей партии, говорит в заключение 
тов. Шаплыко, за то, что он пригла
сил нас, простых людей, на это засе
дание.

На этом вечернее заседание Пле
нума закончилось.

24 декабря Пленум Центрального 
Комитета КПСС продолжал свою ра
боту.

На утреннем заседании выступил 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, первый секретарь Центрально
го Комитета Коммунистической пар
тии Грузии В. П. Мжаванадзе. Наша 
партия, ее Центральный Комитет, го
ворит он, в короткий срок обеспечи
ли крутой подъем сельского хозяй
ства. Освоение целинных и залежных 
земель, передача техники колхозам, 
осуществление комплекса мероприя
тий по резкому увеличению произ
водства зерна, технических культур, 
животноводческой продукции знаме
нуют собой преобразования истинно 
революционного характера. Настоя
щий Пленум Центрального Комитета 
КПСС, подводя итоги грандиозной 
борьбы советского народа за мощный 
подъем сельского хозяйства, откры
вает ясные пути к достижению изо
билия продуктов, роста материально
го благосостояния советского народа, 
дальнейшего укрепления великой 
дружбы народов, нерушимого союза 
рабочего класса и колхозного кресть
янства.

Тов. Мжаванадзе говорит далее, 
что в последние годы наибольшее 
внимание в республике было уделено 
увеличению производства чая, вино
града. фруктов, цитрусовых, табака 
и других культур. В этом году собра
но и сдано сортового чайного листа 
на 33 тысячи тонн больше, чем в 
3 9 5 3  году. Чаеводы Грузии решили 
выполнить семилетку досрочно —  в 
1963  году. Чтобы выполнить эту за
дачу, следует значительно увеличить 
площади под чаем, повысить урожай
ность, принять меры к механизации 
сбора зеленого листа.

Говоря о других отраслях сель
ского хозяйства Грузии, тов. Мжава
надзе отметил, что республика в те
кущем году не выполнила обяза
тельства по увеличению производства 
мяса в два раза.

В своем выступлении тов. Мжава
надзе коснулся вопросов дальнейшего 
развития межколхозных производ
ственных связей.

Трудящиеся Грузии, сказал он, 
сознают, что Грузия должна дать как 
можно больше чая, фруктов, виногра
да, лаврового листа, коконов, табака 
и других ценных южных и субтропи
ческих культур. В республике еще 
есть резервы и своя неподнятая це
лина. Особого внимания заслуживает 
Колхидская низменность, земли кото
рой могут давать товарной продук
ции, по самым скромным подсчетам, 
на три с половиной-четыре миллиар
да рублей ежегодно. Партийная орга
низация Грузии сделает все, чтобы 
сосредоточить усилия трудящихся 
республики на досрочном выполнении 
исторических задач, поставленных 
XXI съездом КПСС.

Председатель колхоза «Червовый 
хлебороб» Киевской области И. Ф. 
Кзбанец сказал в своем выступлении, 
что артель произвела в этом году 
мяса по 172 и молока по 530  цент
неров на каждые сто гектаров сель
скохозяйственных угодий. Получено 
со всей площади посева по 23 цент
нера зерновых с гектара.

В колхозе благодаря созданию 
прочной кормовой базы организован 
круглогодовой откорм крупного рога
того скота и свиней. Животноводы 
прилагают усилия к тому, чтобы сни
зить себестоимость продукции. Реше
но уже в 1960 году механизировать 
все трудоемкие процессы на фермах. 
Никита Сергеевич Хрущев, говорит 
оратор, при посещении нашего колхо
за рекомендовал увеличить производ
ство гороха, вики и других бобовых 
культур. И мы значительно расшири
ли их посев, что дало возможность 
снизить затраты кормов на откорм.

В нашем районе, продолжает тов. 
Кабанец, сельскохозяйственная ар
тель «День урожая» отстает по про
изводству молока и мяса. Наш колхоз 
решил помочь ей ликвидировать св<)е 
отставание- и выйти в передовые. 
Ведь если у нас не будет отсталых 
колхозов, а  будут только экономиче
ски сильные, значит страна будет 
получать еще больше продуктов для 
населения, еще богаче станет жизнь 
советского человека.

Важнейшей нашей заботой, говорит 
первый секретарь Московского обко
ма КПСС П. Н. Демичев, является уве
личение производства молока, что
бы лучше удовлетворить потребности 
в нем 1 1 -миллионного населения 
Москвы и области. За 11 месяцев 
этого года колхозы и совхозы на сто 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий произвели по 310 центнеров мо
лока. Значительно перевыполнены 
обязательства по продаже яиц госу
дарству, увеличилось производство 
мяса, овощей и картофеля. Созданные 
в области специализированные сов
хозы за год увеличили сдачу государ
ству картофеля ъ три с половиной ра
за, производство овощей возросло со 
134 тысяч до 203 тысяч тонн.

В 1960 году намечается на 25 
процентов увеличить производство мо
лока, обеспечить выполнение двух 
годовых планов по продаже мяса и 
сдать государству около одного мил
лиона тонн картофеля и овощей. Сей
час методом народной стройки ведут
ся работы по освоению 20 тысяч гек
таров земель Яхромской и Раменской 
пойм. Полное освоение этих земель 
позволит в изобилии обеспечить Мос
кву и столичную область дешевыми 
овощами и картофелем.

Важнейшим направлением нашей 
работы, заявил далее оратор, является 
борьба за специализацию хозяйств 
и максимальную механизацию всех 
трудоемких процессов в сельском хо
зяйстве. В области разработан трех
летний план внедрения комплексной 
механизации, которым предусматри
вается не только освоение новых ме
ханизмов, но и, в первую очередь, 
улучшение использования имеющейся 
техники. Осуществление всех мер, 
намеченных трехлетним планом, поз
волит уже к началу 1963 года достиг
нуть уровня производительности тру
да в сельском хозяйстве, запланиро
ванного на конец семилетки.

1—  Мне, рядовой колхознице, вы
пало большое счастье участвовать в 
работе настоящего Пленума Централь
ного Комитета нашей партии, —  го
ворит В. Н. Рыбачен —  доярка кол
хоза «Красное Сормово» Сталинград
ской области. —  На примере нашего 
колхоза можно видеть, какое огром
ное значение для дальнейшего разви
тия сельского хозяйства имели меро
приятия, проведенные партией за по
следние годы. Колхозники взяли обя
зательство выполнить семилетку в 
пять лет и довести производство на 
сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий мяса — до 115 центнеров, 
молока —  до 350  центнеров и яиц— 
до 16 тысяч штук.

Вся наша семья работает на мо
лочнотоварной ферме. Моя мать и 
я —  доярками, муж — дояром. От 
каждой обслуживаемой коровы в 
этом году мною надоено уже по 
5 .100  килограммов молока. Когда я 
выезжала на Пленум ЦК КПСС, ме
ня очень беспокоила одна мысль: вот 
спросят меня— можно ли получить в 
нашем хозяйстве по 5 тысяч кило
граммов молока и от других коров. 
Скажу прямо, что можно. Чтобы до
казать это. я по примеру Валентины 
Гагановой пошла на отстающий уча
сток. Передала свою группу другой 
доярке, а сама взяла группу коров 
с низкой продуктивностью и обяза
лась надоить от каждой коровы не 
менее 6 тысяч килограммов молока.

Механизация трудоемких работ в 
животноводстве у нас еще очень 
слабая. Поэтому желательно, чтобы 
наша промышленность побольше вы
пускала машин для животноводче
ских ферм, особенно для механиза
ции водоснабжения.

Директор завода «Ростсельмаш»
В. А . Иванов посвятил свое высту
пление вопросам создания новой и 
использования имеющейся сельско
хозяйственной техники. Этот завод 
специализирован на производстве 
самоходных комбайнов «СК-3» —  
машин, позволяющих при правиль
ной эксплуатации вести уборку зер
на с высокой производительностью.

В настоящее время Таганрогским 
конструкторским бюро и заводом 
«Ростсельмаш» проведены испыта
ния новой, более экономичной систе
мы уборочных машин на базе само
ходного шасси. Кроме облегченного и 
более дешевого зерноуборочного ком
байна. на это шасси может устанав
ливаться кузов для транспортных 
работ и внесения удобрений, а так-1

же навешиваться машины для убор
ки кукурузы на зерно и силос, под
солнечника и других культур.

Тов. Иванов отмечает, что про
мышленность еще в большом долгу 
перед сельским хозяйством. Однако 
надо лучше использовать имеющую
ся технику. В качестве примера он 
называет знаменитых механизаторов 
тт. Гиталова, Мануковского, Тюпко, 
которые дают выработку в 7 — 10 
раз выше, чем в среднем по колхо
зам и совхозам.

На трибуне —  молодой коммунист, 
колхозник сельскохозяйственной ар
тели имени Сталина Ставропольского 
края И. Н. Малашенко.

—  Чабаном я стал в 1947 году, 
после демобилизации из рядов Совет
ской Армии,— рассказывает тов. Ма
лашенко.— В 1953 году мне довери
ли руководить бригадой. За это время 
наша чабанская бригада получила 
257 центнеров тонкой шерсти, из ко
торой можно изготовить свыше 10 ты
сяч добротных костюмов.

В октябре 1958 года наш колхоз 
посетил Никита Сергеевич Хрущев и 
дал много ценных советов. Тогда же 
чабаны обязались получать два око
та овец в течение одного года, на 
каждые сто овцематок иметь по 200 
ягнят и настричь с каждой овцы по 
10 килограммов тонкорунной шерсти. 
Я рад доложить Центральному Коми
тету КПСС, что наша бригада с честью 
выполнила взятые обязательства.

По найему примеру уплотненные 
окоты внедрили все чабаны колхоза, 
и от второго окота в нынешнем году 
получено дополнительно 6 тысяч яг
нят. С каждой овцы настригли 6,4 
килограмма шерсти, что составляет 
950 килограммов на сто гектаров зе
мельных угодий.

Тов. Малашенко говорит, что он 
перешел в самую отстающую чабан
скую бригаду. Его бригада, состоящая 
из пяти человек, обслуживает одно
временно две отары —  маточную и 
ярок на основе спаренного содержа
ния.

Со всеми работами мы справляемся 
хорошо, заключает тов. Малашенко, и 
даем значительную экономию.

Первый секретарь Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Латвии А. Я . Пельше сказал, что рес
публика досрочно выполнила план за
купки молока и мяса, повысила вало
вой сбор сельскохозяйственных куль
тур. Цосевы кукурузы увеличи
лись и составили в этом году 26  ты
сяч гектаров, а в будущем году долг 
жны быть удвоены.

Главным условием дальнейшего 
развития животноводства, заявил 
тов. Пельше, является увеличение 
производства кормов. Проблема будет 
решаться за счет дальнейшего рас
ширения травосеяния, улучшения лу
гов и пастбищ. Колхозы и совхозы 
республики намечают также шире 
внедрить посевы сахарной свеклы на 
кормовые цели. В течение семилетки 
предстоит осушить не менее 700 ты
сяч гектаров заболоченных и переув
лажненных земель.

Оратор говорит также о важности 
увеличения производства местных 
строительных материалов.

Тов. Пельше заявляет, что семи
летний план производства сельско
хозяйственной продукции Советская 
Латвия завершит досрочно — за 4— 5 
лет. Она располагает достаточными 
внутренними ресурсами, хорошими 
кадрами опытных животноводов, бо
евой партийной организацией, что
бы с честью выполнить взятые обя
зательства.

Слово предоставляется председате
лю колхоза имени Калинина Башкир
ской АССР М. Ш . Мавлютову. Он 
рассказывает о том, как работает ар
тель после объединения с двумя 
экономически слабыми колхозами. В 
результате слияния создано многоот
раслевое коллективное хозяйство, 
имеющее более десяти тысяч гекта
ров земель.

—  Сегодня с этой высокой трибу
ны я  рад сообщить, —  заявил тов. 
Мавлютов, —  что свои обязатель
ства по развитию сельского хозяй
ства члены артели выполнили с 
честью. Получен урожай зерновых с 
площади в четыре с половиной ты
сячи гектаров по 18,2  центнера. Го
сударству продано 150 тысяч пудов 
хлеба.

Почти вдвое увеличено производ
ство мяса, повышен удой молока на 
500 килограммов от коровы в стаде 
из 400  голов.

Отмечая рост денежных доходов 
артели, тов. Мавлютов говорит, что 
материальное благосостояние колхоз
ников неуклонно повышается. С но
вого года артель переходит на денеж
ную оплату труда.

С помощью сотрудников Башкир
ского научно-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства разрабо
тана система развития всех отраслей 
артели. Осваивается, в частности, 
правильный полевой и кормовой се
вообороты. Посев проводится за 5— 6 
дней и только сортовыми семенами. 
Укрепляется кормовая база, улуч
шается породный состав скота.

' Если кукурузу, сказал тов Мав
лютов, мы уже производим с незна
чительными затратами ручного тру
да, широко применяем механизацию 
производственных процессов, то до 
последнего времени остаются трудо
емкими такие культуры, как сахар

ная свекла и картофель. Хотелось бы
иметь лучшие свеклоуборочные и 
картофелеуборочные машины.

Механик-водитель хлопкоубороч
ной машины из колхоза имени Ки
рова Ташкентской области Т. А ху 
нова рассказала о том, как исполь
зование техники намного повысило 
производительность труда хлопково
дов. Работая на хлопкоуборочной 
машине, она собирала за день 6 — 8 
тонн хлопка. Такое количество рань
ше собирали сто колхозников ва 
день. Я обучила трех узбечек про
фессии механика-водителя, сказала 
тов. Ахунова. Они работали в этом 
году очень хорошо. Я обучила этой 
профессии и своего мужа.

Выразив благодарность за то, что 
хлопководы получили машину, кото 
рая высвобождает от тяжелого руч
ного труда на уборке хлопка, оратор 
высказала несколько пожеланий по 
улучшению конструкции этой маши
ны. В будущем году тов. Ахунова 
обязалась собрать машиной 250 
тонн хлопка.

О первых итогах работы специа
лизированных совхозов, созданных 
в Подмосковье, рассказал в своем 
выступлении директор треста сов
хозов В. П. Мыларщиков. Эти хозяй
ства должны обеспечивать населе
ние столицы картофелем и овоща
ми. Специализация дала '  положи
тельные результаты. Поставки кар
тофеля только за один год увели
чились в три с половиной раза.

В будущем году удельный вес 
продукции специализированных хо
зяйств в общих заготовках картофе
ля и овощей для Москвы поднимет
ся до 70 —  80 процентов. Сейчас 
работники совхозов.. совместно 
торгующими организациями прини
мают меры по дальнейшему улуч
шению качества продукции.

Большая концентрация посевов 
картофеля и овощей заставила в
этом году работников совхозов за
думаться над механизацией их воз
делывания. сказал далее тов. Мы
ларщиков. Новаторы модернизируют 
имеющуюся технику. Коллектив 
совхоза «Мальинский» подобрал ма
шины, разработал технологию, ис
пользуя которые,звено в 13 человек 
будет полностью справляться с вы
ращиванием картофеля на 5 0 — 60 
гектарах. Такая прогрессивная тех
нология уборки картофеля будет вне
дрена во всех специализированных 
совхозах.

Директор Института механизации 
и электрификации Академии сель
скохозяйственных наук Белорусской 
ССР М. Е. Мацепуро посвятил свое 
выступление вопросам мелиорации 
земель нечерноземной зоны.

В настоящее время создана си
стема машин для осушения и освое
ния заболоченных земель, которая 
обеспечивает значительное снижение 
стоимости мелиоративных работ, а 
также повышает их качество. Кроме 
того, с помощью этих машин можно 
распахивать луга, осваивать земли, 
покрытые кустарниками. Применение 
новой техники окупает затраты на 
осушение и освоение земель в те
чение одного года. Организация про
изводства мелиоративной техники 
не вызывает больших затруднений, 
так как заводы уже в значительной 
мере подготовлены к ее серийному 
выпуску.

Тов. Мацепуро высказался за ор
ганизацию массового производства 
дренажных трубок на колхозных 
кирпичных заводах. Эти же трубки 
с успехом могут быть применены 
для водоснабжения животноводче
ских ферм.

Белорусские ученые и конструк
торы разработали также машины 
для заготовок торфяной крошки, 
изготовления компостов и смесей, 
для погрузки, вывозки и внесения 
удобрений в почву. Затраты колхо
зов на приобретение этой техники 
тоже быстро окупятся.

На трибуне — председатель кол
хоза имени Сталина Красноярского 
края Г. И. Парамонов. Он говорит, 
что в решениях партии проявляется 
огромная забота о дальнейшем рас
цвете колхозной деревни, о совет
ском человеке, о развитии сельско
хозяйственного производства. На 
примере своей сельскохозяйствен
ной артели тов. Парамонов показы
вает, как идут вперед сибирские 
колхозы. В этом году артель выра
стила неплохой урожай, вовремя, без 
потерь завершила уборочные рабо
ты. Государству продано мяса в два 
с лишним раза, молока —  в полтора 
раза больше, чем в прошлом году. 
Теперь мы видим, говорит он, что 
свой семилетний план выполним в 
четыре года, в 1962 году. Произ
водство зерна к этому времени по 
нашему колхозу увеличится по 
сравнению с 1959 годом в полтора 
раза. Средняя урожайность зерно
вых повысится до 25 центнеров с 
гектара. Мы прилагаем сейчас силы 
к тому, чтобы повысить плодородие 
сибирской земли. Наряду с повыше
нием культуры земледелия прини
маем меры для сокращения сроков 
уборки, что уменьшит потери зерна.

Тов. Парамонов в заключение за
являет: наган колхозники, приняв 
обязательства по досрочному выпол
нению семилетки, с честью выпол
нят их. Труженики Красноярского 
края —  народ упорный, настойчи
вый, трудолюбивый, свое слово дер
жать умеют.

На этом утреннее заседание Пле
нума заканчивается. (ТАСС).

Р Е З Е Р В Ы  Е С Т Ь !
Обязательства будут выполнены

Колхозники артели имени 
В. И. Ленина села Норио Сам- 
горского района с нетерпением 
ж дали начала собрания. Они хо
тели как можно скорее узнать, 
о чем пишут им друзья из кол
хоза имени Коминтерна Тамбов
ской области, приняли ли они их 
вызов на соревнование и когда 
приедут к  ним в гости...

В помещении, где проходило 
общее собрание, было многолюд
но. Как твлько председатель 
колхоза Евгений Иванович Да- 
нелия начал говорить, сразу ж е 
воцарилась абсолютная тишина.

— Прежде всего я  двлжен 
сообщить, — сказал  т. Дане- 
лия, — о том, что вас всех боль
ше всего волнует. На своем об
щем собрании коминтернов- 
цы решили принять наш вызов 
на социалистическое соревнова
ние, направить к нам свою де
легацию, а такж е пригласить к 
себе в гости. А теперь я вам за
читаю письмо наших новых дру
зей.

ПЛЛЛЯ/УУУЧ

V С Ъ Е З Д  5“
АРХИТЕКТОРОВ ГРУЗИИ 

ЗАКОНЧИЛ РАБОТУ
24 декабря в Концертном зале име

ни Руставели закончил свою работу 
V съезд архитекторов Грузии.

На утреннем заседании делегатов 
съезда приветствовали: от имени ар
хитекторов Азербайджана — А. Са- 
лам-заде, Украины — Н, Шило, Ар
мении— Э. Сарапян.

В прениях по отчетному докладу 
правления Союза архитекторов Гру
зии приняли участие руководители 
проектных и строительных организа
ций, преподаватели специальных фа
культетов вузов, архитекторы-профес
сора Р. Агабабян, Д. Гордеев, доцент 
И. Цицишвили, А. Сабашвили, А. Кур- 
диани, М. Шавишвили, Г. Картвели- 
швили, В. Кравченко, Я. Гогоберидзе,
Ш. Тавадзе, В. Давитая, Т. Кандела
ки, Т. Тевзадзе, М. Чхиквадзе,
Н. Абашидзе (Батуми), С. Цинцаба- 
дзе (Сухуми), К. Дгебуадзе (Кутаи
си), Ш. Багашвилй (Рустави), гости 
из Москвы — секретарь Главной ко
миссии по сельскому строительству 
Союза архитекторов СССР Т. Люти- 
винская, член-корреспондент Акаде
мии архитектуры и строительства 
СССР Б. Иофан, секретарь Союза ар
хитекторов СССР В. Новак.

Участники съезда всесторонне об
судили задачи работников проектных 
и строительных организаций в свете 
исторических решений XXI съезда 
КПСС.

Съезд принял резолюцию, в кото
рой намечены меры по дальнейшему 
улучшению работы Союза архитекто
ров Грузии.

На вечернем заседании съезда со
стоялись выборы правления Союза 
архитекторов Грузии и ревизионной 
комиссии и делегатов на П1 съезд 
советских архитекторов. (ГрузТАГ).

...Ч тение письма окончено. 
На лицах у колхозников улыбки, 
они довольны ответом.

— То, что мы начали сорев
новаться с вдним из самых пе
редовых колхозов страны, — 
отклады вая в сторону письмо, 
продолжает Евгений И ванович,— 
нас ко мнвгому обязывает. Вы 
знаете о наших высоких обяза
тельствах по производству мя
са и молока. Но мы располагаем 
и достаточными резервами. Н а
до каждому члену нашего кол
лектива, глубоко осознав то 
весьма важное дело, кото
рое мы начали, самоотвержен
ным трудом добиваться успехов. 
Тогда наше хозяйство сможет с 
честью сдерж ать свое словч.

Всем присутствующим хоте
лось высказать свои впечатле
ния, полученные от ответа 
коминтерновцев, уж е ставших 
для них такими близкими дру
зьями. В своих выступлениях жи
вотноводы, полеводы, винограда
ри, садоводы, все как един за
являли  о том, что они очень ра- 

письму, удовлетворены от
ветом русских друзей. И, чувст- 

что на каждого из них от
ныне возлагается еще большая 
ответственность за  дальнейшее 
развитие общественного хозяйст
ва, колхозники брали основан
ные на правильном расчете но
вые обязательства.

—  Коллектив нашей фер
мы, — сказал заведующий овце-

4 фермой Д. Дзидзикаш вили, — 
|| состоит из опытных, любящих 
]|Свое дело бригадирвв, чабанов.' 

Им под силу любые задания. К 
концу 1960 года мы обязались 
произвести на 100 гектаров зем
ли 40  центнеров баранины. Это 
почти вдвое больше прош лого^ 
него. Значительно увеличим и 
производство шерсти.

И тут ж е он называет резер
вы, за  счет которых увеличит
ся производство мяса и шерсти.

Но не только об этом говори
ли норийцы. Еще больше их

волнуют вопросы снижения се
бестоимости единицы продук
ции.

— От имени членов второй 
бригады МТФ, — сказал в сво
ем выступлении руководитель 
бригады С. Джавахишвили, — я 
даю слово правлению колхоза, 
что мы будем добиваться рез
кого снижения себестоимости 
молока. Если в прошлом году 
центнер продукции нам обхо
дился в 140 рублей, то в  1960 
году мы снизим эту сумму до 
9 0  рублей.

Большую помощь правлению 
колхоза оказываю т комсомоль
цы и молодежь. Коллектив пти
цефермы, например, состоит из 
окончивших норийскую сред
нюю школу. М олодежь старает
ся быть всегда впереди.

Слово берет светловолосая де
вушка, заведую щ ая птицефер
мой, специалист с высшим обра
зованием Ж уж уна Подиашвили.

— В будущем году.— говорит 
она, — мы обязуемся произве
сти на 100 гектаров зерновых 
по сто центнеров куриного мя
са. Это столько же, сколько 
наши друзья произвели в ны
нешнем году. Выходит, что ес
ли мы используем все резервы, 
то можем даже догнать и пере
гнать их. Тем более что комин- 
терновцы обещ ают поделиться 
своим опытом...

Уходя с собрания, норийцы 
продолжали делиться друг с 
другом впечатлениями. Они от
лично понимают, что для того, 
чтобы с честью сдерж ать свое 
слово, нужно каждому самоот
верженно трудиться.

Н а  с н и м к е :  п р ед сед ат ел ь  колхо- 
*а им ени Л ен и н а  се л а  Н орио Е. Д а-  
н ели я за ч и ты в ает  членам  артел и  от
ветное письм о там бовски х  колхозни
ков.

Ф ото М. К вирикаш вили.

5 0 . 0 0 0  ТОНН БУМАГИ  
СВЕРХ ПЛАНА

СООБЩЕНИЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО СТАТИСТИЧЕСКОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ПРИ СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Работники бумажной промышлен

ности, борясь за досрочное выполне
ние решений XXI съезда КПСС, 24

декабря 1959 г. выполнили годовой 
план производства бумаги.

Сверх плана будет произведено 
около 50 тысяч тонн бумаги.

Брошюра с т е к с т о м  речи т о в а р и щ а  Н. С. Хрущ ева  
на В с е с о ю з н о м  совещ ани и  по э н е р г е т и ч е с к о м у  

с т р о и т е л ь с т в у
Госполитиздат выпустил брошюру с текстом речи товарища 

Н. С. Хрущева на Всесоюзном совещании по энергетическому строитель
ству 28  ноября 1959 года «Претворение в жизнь ленинских идей элек
трификации страны —  верный путь к победе коммунизма».

Брошюра издана массовым тиражом. (ТАСС).

ТТостм, Д а р и  В<эс^гокз* „

О  Т Е Х ,  К Т О  С О З Д А Е Т  т р у д н о с т и
Всего несколько меся

цев назад одно из новых 
электротехнических пред
приятий Грузии — Зе- 
стафонский кабельный 
завод выпустил первую 
партию своей продукции.

Этому предшествовала 
большая, кропотливая ра
бота всего коллектива. 
Дружескую  помощь ока
зали нам родственные 
предприятия Москвы, Л е
нинграда. Киева. Б ер 
дянска, Перми, Кольчу- 
гииа.

На заводе «Азовка- 
бель» овладели новыми 
специальностями многие 
наши рабочие, которые 
добиваются сейчас высо
ких производственных 
показателей. Это — Тей

м ураз Бухникашвилн, 
Дж емал С амхар а  д  з е, 
Джумбер Гецадзе, Гурам 
Гванидзе, А втандил Кот- 
рикадзе и другие.

Однако на заводе мно
го ещ е непреодоленных 
трудностей. Государст
венные задания мы не 
выполняем. Одиннадцати
месячный план реализо
ван лиш ь наполовину.

Большой помехой в на
шей работе является то, 
что до сих пор не завер
шено строительство про
изводственного корпуса 
№  1. П одрядная строи
тельная организ а ц н я 
«Зактрансстрой» ведет 
строительство медленны
ми темпами. Основная 
часть первого корпуса,

где предусмотрена уста
новка нового технологи
ческого оборудования, до 
сих пор не перекрыта. 
Это мешает нам освоить 
производство новой про
дукции по полному тех
нологическому циклу.

М едлят с разработкой 
технической документа
ции проектные организа
ции, в том числе «Груз- 
госпроект». М ежду тем, 
если бы имелись черте
жи, можно было бы ши
роко развернуть строи
тельные работы.

Немало хлопот достав
л яет  нашему з а в о д у  
транспортировка продук
ции. Из-за того, что ж е
лезнодорож ная станция 
Зестаф онн не имеет кон

тейнеров, продукцию при
ходится отправлять по
требителям из... Кутаиси, 
Если учесть, что наши 
автомашины совершают в 
день по 2 —3  рейса туда 
и обратно, на расстояние 
более 4 0  километров, не
трудно убедиться, какие 
это влечет за  собой рас
ходы. Управление Закав
казской ж елезной дороги 
знает, конечно, об этом...

Пост «Зари Востока» на 
зестафонском з а в о д е  
«Грузкабель»: Г. КАРА- 
НАДЗЕ — старший ин
женер технического от
дела. Т. ШАЛАМБЕРИ- 
ДЗЕ — сменный мастер, 
Д. КВИРТИЯ -  инже
нер-нормировщик.
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Дорога от дома до 
аптеки показалась се
годня Тамаре А рчи
ловне гораздо длиннее, 
чем обычно. «И когда * 
только угомонится моя 
нога?» — думала она.
Но вот, наконец, и пло
щ адь Ленина.

— Здравствуйте, Ти- 
ночка.

Добрый в ечер ,: Тамара Ар-1 что оно поможет больному? 
чиловна. — Посидите немного, гражда-

Дежурный рецептор - контролер • ночка. Я сейчас ж е приготовлю, 
Тамара Арчиловна Джануашвили что нужно. И не волнуйтесь, по-

IX  НАЗЫ ВАЮ Т
ИСЦЕЛИ ГЕЛЯМИ

принимает аптеку. 1 1  часов ночи. 
Работы сейчас много. Ф арма
цевт едва справляется с ней: при
нимает заказы , отпускает приго
товленные лекарства, старается, 
чтобы ни у одного окошечка не 
возникала очередь. В аптеку при
ходят либо больные, либо те, кому 
нужно как можно быстрее вернуть
ся домой, к больному. Об этом ни
когда не забывает старый фарма
цевт Тамара Арчиловна.

Тридцать два года работы в ап
теке научили ее и такому золотому 
правилу: в любой спешке, отпу
ская лекарства, придирчиво про
веряй все: правильная ли дозиров
ка значится в рецепте, соответству
ет ли цена составу лекарства. 
И когда клиент ушел, у ф армацев
та уж е не должно быть никакого 
сомнения в том, что все сделано 
правильно.

Ночью все в аптеке делает один 
человек. Сегодня это— Тамара Ар
чиловна.

В окошечко протягивает рецепт 
еще один клиент. Тамара Арчи
ловна оформляет заказ и отклады
вает его в' сторону: лекарство не
срочное, его прию товят завтра.

Быстро уменьшается запас 
средств, оставленных на ночь *т- 
делом ручной продажи. Лекарст
ва от гриппа требуются сейчас ча
ще всего, потому что в город при
шла зима с холодом и простудой.

К часу ночи посетителей стано
вится меньше. Вот теперь можно 
запереть дверь на ключ. Но не ус
пела Тамара Арчиловна дойти до 
кабинета, где приготовлена по
стель на случай, если удастся от 
4 до 6 утра немного вздремнуть, 
как раздается резкий звонок. Вхо
дит мужчина.

— Голова буквально раскалыва
ется от боли, — ж алуется он. Ап
текарь дает ему пирамидон с кофе
ином и анальгин.

—  Не уходите, посидите здесь 
минут десять, и все пройдет.

Через полчаса Алексей Абиди- 
нов благодарит аптекаря и уходит. 
Да, ему стало легче. Это можно 
определить даже по его внешнему 
виду.

Ещ е звонок. Теперь уж е теле- 
фог&ый. Говорят из 3-й аптеки.

— Коллега, нужно помочь че
ловеку. У нас нет хлоралгидрата.

— Сколько процентный хлорал
гидрат?

— У клиента нет рецепта, он сю
да примчался со службы, куда ему 
позвонила жена. Она, правда, ус
пела скавать, что выписан 2-про
центный хлоралгидрат. Их ребен
ку очень плохо, и мать не может 
отлучиться за лекарством, а отец, 
чтобы выиграть время, приехал в 
аптеку, не заезж ая домой за ре
цептом.

— Понятно, пусть товарищ  по
скорее едет сюда.

И пока автобус вез к площади 
Ленина гражданина Аракелова, 
Тамара Арчиловна спешно гото
вила лекарство для его ребенка. 
Ж дать отцу не пришлось ни ми
нуты.

Взволнованное женское лицо 
уже дважды появлялось в око
шечке. Видно, и ей нужна срочная 
помощь. Аптекарь разглядывает 
рецепт. Все ясно: у ребенка рво
та. Но почему не стоит на рецеп
те тревожное «цито»— «срочно»? 
Впрочем, какое это имеет значение 
для фармацевта, если он знает, 
что лекарство нужно сию минуту.

ж алуйста, все будет хорошо.
Кто-то сильно стучит в окно: 

видно, не заметил звонка у двери.
— П ожалуйста, поскорее кисло

родную подушку.
Это то, что чащ е всего просят 

здесь глубокой ночью. И еще раз
личные сердечные средства. Все 
они наготове, под рукой у деж ур
ного фармацевта.

Половина четвертого утра. Че
рез полчаса можно будет при
лечь. Вот сейчас, когда дел уже 
нет, и Тамара Арчиловна склони
лась над книгой, она вспоминает о 
чем-то, быстро подходит к одному 
из ш кафов, берет пузырек и сно
ва ставит его на полку. Да, это 
10-процентный раствор хлористого 
кальция. От души отлегло. Сейчас 
она проверяла себя. Тогда, в нача
ле деж урства, когда в аптеке бы
ло многолюдно, она ответила кли
енту, что 5-процентного хлори
стого кальция нет. Ответила по 
памяти, а сейчас вдруг уж асну
лась: а что, если в шкафу стоит 
именно 5-процентный ' хлори
стый кальций? Но нет, она не 
ошиблась.

•  •  *
Не всегда, к сожалению, так 

гладко, без сучка и задоринки, 
проходит ночное дежурство в ап
теках, не всегда и в дневное время 
посетитель находит здесь настоя
щее внимание, поистине гуманное 
отношение и помощь.

В аптеку №  15 пришла недавно

старушка, протянула рецепт. 
— Кардиовалена нет, — ответили 
ей, возвратив бумажку, и, удру
ченная отказом, женщина медлен
но пошла к выходу.

— А вы позвоните, бабушка, в 
справочное бюро при 1-й аптеке, 
там вам скаж ут, где можно найти 
такое лекарство,— участливо посо
ветовал ей кто-то из очереди.

— А как звонить-то туда ми
лый?

И тут помочь старуш ке вызва
лась девушка.

— Вы посидите здесь на ска
меечке, а я схожу позвоню по ав
томату.

— Вот спасибо тебе, милая. Уж 
как мне повезло, что ты мне 
встретилась.

Но девушке пришлось огорчить 
старуш ку— в справочном бюро ей 
сообщили, что кардиовалена в го
роде нет. Так и ушла посетитель
ница ни с чем.

Формально здесь придраться не 
к чему. Кардиовалена, действи
тельно, в аптеке не было, и это 
вежливо сообщили клиенту.

Но давайте посмотрим на все 
происшедшее с иных позиций.
Ведь ничего не стоило аптекарю,
возвратив рецепт старуш ке, посо
ветовать ей позвонить в справоч
ное бюро. А можно было бы сде
лать еще проще — вывесить у  око
шечка, где принимают заказы , объ
явление. граждане, за  справками о 
наличии лекарств в аптеках города 
звоните по телефону 3-66-58.

И ВОТ СПРАВЛЕНО 
Н О В О С Е Л Ь Е . . .

ГРУ ЗО В И К  остановился на 
улице. Кругом новые много
этажные жилые дома. Ш иро

кая, прямая, покрытая асфальтом 
улица П авлова— вся в зелени.

С грузовика стали сгружать до
машние вещи.

— П апа,— спросила девочка, — 
здесь мы будем жить?

— Здесь, вот в этом доме1 
Стали вносить мебель. А когда

грузовик уехал, все члены семьи 
начали осматривать свое новое жи
лье — светлые комнаты, кухню с 
установленной • здесь газовой пли
той, ванную комнату, облицвван- 
ную белыми кафельными плитами. 
Всем очень понравилась вмести
тельная лодж ия...

Вечером справляли новоселье.
Хозяева и гости, сидя за обиль

ным столом, от души славили тех, 
кто построил чудесные дома. Под
нимали тосты за работников ис
полкома Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящ ихся, за 
людей, спроектировавших новый 
замечательный жилой район Са- 
буртало, за  строителей.

Спать легли поздно. А наутро 
начались неприятности.

О казалась, что в доме нет во
ды — строители без предупрежде
ния перекрыли водопроводную ли
нию. Воду пришлось таскать из ба
раков строителей.

Старожилы объяснили новосе
лам, что здесь это обычное явление. 
Строители транж ирят воду, а трест 
«Тбилводоканал» без предупреж
дения выключает ее, если ж ильцы 
откажутся платить за утечку воды, 
происшедшую по чьей-то вине.

Ночью был дождь, и вокруг дома
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стояла непролазная грязь. Новосе
лы, осмотревшись, убедились, что 
в таком же положении были и со
седние дома, так как строительные 
управления Главтбилстроя, как 
правило, сдают дома, не благо
устроив дворовую площадь. Тер
ритория новых домов от строи
тельного мусора не вчищается.

Проходят годы, прежде чем двор 
нового дома заасфальтирую т. И 
все эти годы детям негде поиграть, 
побегать.

До переезда на новую квартиру 
новоселам молоко доставляли на 
дом. Они рассчитывали, что и здесь 
зайдут в ближайший продовольст
венный магазин и попросят достав
лять молоко. Но отправившись в 
магазин, издали увидели длинную 
очередь людей, стоящих с бидон
чиками.

Новоселов высмеяли:
— Это вам не центр горвда! По

стоите часика два и тогда, может 
быть, достанете молоко.

Здесь было сказано много горь
ких слов в адрес Управления тор
говли исполкома Тбилисского гор
совета, которое плохо заботится 
об организации культурной тор
говли продовольственными товара
ми в новом жилом районе города.

За  продуктами домохозяйки от
правились на базар. Для удобства 
ж ителей нового района здесь выст
роен колхозный рынок. Но на этом 
хорошо благоустроенном рынке 
плохо с продуктами. Управление 
колхозными рынками не позаботи
лось о том, чтобы квлхозники при
возили сюда продукты на продажу.

Правда, на рыночной площади 
находится продовольственный ма
газин Тбилкоопторга, но в нем 
грязно, и главое, редко бывают в 
продаже свежие овощи, хорошее 
мясо.

В новых домах можно видеть 
много пустующих торговых поме
щений. В связи с этим хочется за
дать вопрос начальнику У правле
ния торговли Тбилгорисполкома 
тов. Н. Бибилеишвили: почему в мо
лодом, обширном районе, где уже 
ж ивут десятки тысяч людей, нет 
специализированных магазинов по 
торговле мясными и молочными 
продуктами, овощами?..

Автобусы и троллейбусы, свя
зывающие Сабуртало с другими ча
стями города, в часы «пик» силь
но перегруж ены. Управлению го
родского транспорта следовало бы 
подумать о том, чтобы в эти часы 
увеличивать число машин на этих 
марш рутах.

И не раз уж е домохозяйки, по
лучившие новые прекрасные квар
тиры в С абуртало, собирались пой
ти к председателю  Тбилисского го
родского Совета депутатов трудя
щихся А лександру Эрастввичу 
М еладзе и сказать  ему:

— За новые замечательные 
квартиры — большое спасибо. Так 
помогите, уваж аемы й Александр 
Эрастович, наладить культурное 
обслуживание людей, проживаю
щих в новых районах.

Л . МУМЛАДЗЕ.
Л Л Л ^ V ^ Л ^ Л Л Л Л Л ,^ V .^ ^ Л Л - .^ ■ Л ,

Н а  с н и м к е :  руководитель
2-й цитрусоводческой бригады 
колхоза имени Орджоникидзе се
ла Шрома Махарадзевского райо- !| 
на гагановец Г. Хомерики.

Фото И. Давиташвили. 
(Фотохроника ГрузТАГа)

Можно было посту
пить и так: ответить, 
что кардиовалена нет, 
но есть средства, впол
не заменяющие его. 
Почему же не предло
жить их?

Порой нельзя обви
нить аптеку в том, что 
какого-то средства у нее 
не оказалось, в таком 

случае, надо предъявлять претен
зии Главному аптечному управле
нию и М инистерству здравоохране
ния Грузинской ССР.

Аптек в республике и в ее сто
лице становится все больше, но их 
еще мало на окраинах городов, к 
примеру, в Ленинском районе Тби
лиси. Одну аптеку, что на Ок
тябрьской улице, от другой, рас
положенной у чаеразвесочной фаб
рики, разделяет колоссальное рас
стояние.

Главное аптечное управление 
недавно начало хорошее дело— 
открыло при нескольких поликли
никах филиалы  близлежащ их ап
тек. Вы можете теперь заказать 
лекарство через пять минут после 
того, как выписан рецепт, и в ап
теку вам придется идти всего лшць 
один раз. Удобно? Несомненно. 
Нужно только, чтобы быстрее рас- 
ло число таких филиалов и в Тби
лиси и в других городах Грузии.

Скоро для удобства населения 
вводится еще одно новшество: ле
карства по рецептам с надписью 
«цито» будут доставляться клиен
ту работниками аптеки с помо
щью специального транспорта. 
Сложно наладить сейчас доставку 
на дом всех лекарств, но достав
ку можно практиковать хотя бы в 
тех случаях, если это очень необ
ходимо, если об этом просит кли
ент. Для этого понадобится толь
ко увеличить транспортные сред
ства, которые будут выделены для 
развоза лекарств срочного изго
товления.

Врачей и фармацевтов зовут 
исцелителями. К ним идут за  по
мощью, когда пошатнулось здоро
вье. Разве не обязывает это к то
му, чтобы о человеке, о его обслу
живании работники аптек заботи
лись больше и лучш е, чтобы работа
ли они все так, как старый ф арма
цевт Тамара Джануаш вили.

С. САКВАРЕЛИДЗЕ.

Пленум Верховного 
с у д а  С С С Р

На днях состоялся очередной пле
нум Верховного суда СССР. Пленум 
заслушал доклад председателя Вер
ховного суда СССР тов. А. Ф. Горкина 
о деятельности судебных органов в 
связи с повышением роли обществен
ности в борьбе с преступлениями. 
Пленум обратил внимание судов на 
то, что они в своей деятельности по 
отправлению правосудия и впредь 
должны проявлять строго индивиду
альный подход при назначении нака
зания и проводить меры по предупре
ждению преступности. Судам предло
жено оказывать постоянную помощь 
в работе товарищеских судов и дру
гих общественных организаций. Пле
нум указал судам, что проводимые 
мероприятия по привлечению обще
ственности к борьбе с преступностью 
не означают ослабления этой борьбы. 
К лицам, виновным в совершении 
тяжких преступлений, к особо опас
ным преступникам —  рецидивистам 
должны и впредь применяться стро
гие меры уголовного наказания.

Пленум заслушал доклад председа
теля судебной коллегии по граждан
ским делам Верховного суда СССР 
тов. П. И. Бардина об итогах обобще
ния судебной практики по граждан
ским колхозным делам.

Пленум рассмотрел также про
тесты председателя Верховного суда 
СССР и генерального прокурора 
СССР по гражданским и уголовным 
делам. (ТАСС).

Всесою зный конкурс 
вокалистов имени 

М. И. Глинки
Совет Министров СССР принял 

постановление о проведении Все
союзного конкурса вокалистов 
имени М. И. Глпнки. Первый кон
курс состоится в Москве осенью 
1960 года. В дальнейшем конкурсы 
будут проходить систематически 
один раз в два года.

Конкурс имеет целью дальней
шее повышение художественного 
мастерства молодых советских во
калистов, выявление новых талан
тов и поощрение их артистической 
деятельности.

В жюри конкурса приглаш ают
ся крупнейшие советские певцы.

Условия и программа конкурса 
будут опубликованы в газете «Со
ветская культура».

Н а  с н и м к е :  работница Бдтумского цитрусового комбината И. Мсхи- 
ладзе готовит банки с абрикосовым джемом для отгрузки в Польшу.

Фото Н. Анастасьева. (Фотохроника ГрузТАГа).

Пусковые дни
Н А  Л А Д Ж А Н У Р С К О Й  Г Э С

Остались считанные дни до пуска 
первого агрегата Ладжану&ской ГЭС. 
Уже уложены последние кубометры 
бетона в арочной плотине, являю
щейся оригинальным сооружением 
по своему профилю и конструкции.

На строительстве головных соору
жений Цагерского узла — котлована 
плотины, деривационного канала, 
дамб, перемычек механизаторами
обработаны многие тысячи куби
ческих метров земельно-скального 
грунта.

Сейчас в здании электростанции 
ударными темпами ведутся монтаж
ные работы. Первый агрегат стан

ции уже полностью смонтирован. 
Начата сушка генератора. Заверша
ются электромонтажные работы как 
внутри здания ГЭС, так и на от
крытой подстанции.

Многонациональный коллектив 
строителей и монтажников Ладжа- 
нурской ГЭС самоотверженно бо
рется за то, чтобы в канун второго 
года семилетки рапортовать Родине 
о новой трудовой победе, сдать в 
эксплуатацию первый агрегат новой 
электростанции.

К. ЕДИШЕРОВ,
О. КОЖЛАЕВ, 

инженеры.

„ПЛАН КРУПНОГО НАСТУПЛЕНИЯ 
В ОБЛАСТИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА"

БЕРЛИН, 23 декабря. (ТАСС). 
Общественность Германской Демо
кратической Республики проявляет 
большой интерес к проходящему в 
Москве Пленуму Центрального Ко
митета Коммунистической партии Со
ветского Союза.

В день открытия Пленума орган 
ЦК СЕПГ газета «Нейес Дейчланд» 
опубликовала большую статью свое
го московского корреспондента, по
священную крупным успехам трудя
щихся Рязанской области в разви
тии животноводства.

Газета «Берлинер цейтунг» подчер
кивает, что Пленуму ЦК КПСС 
предшествовало продолжавшееся не
сколько месяцев широкое обсужде
ние вопросов, связанных с развитием 
сельского хозяйства в СССР. Отме
чая высокий трудовой подъем, кото
рым трудящиеся Советского Союза

встречают Пленум, газета указывает, 
что колхозы и совхозы добились осо
бенно больших успехов в развитии 
животноводства.

БУХАРЕСТ, 23 декабря. (ТАСС). 
Все сегодняшние бухарестские газе
ты под крупными заголовками пуб
ликуют информационное сообщение 
об открывшемся Пленуме Централь
ного Комитета КПСС. Газета «Ро- 
мыниа либера» помешает фотогра
фию группы участников Пленума.

Газеты отмечают присутствие на 
Пленуме большого числа специали
стов и руководящих работников сель
ского хозяйства из всех уголков 
страны, которые принимают участие 
в обсуждении важнейших проблем 
по дальнейшему подъему сельского 
хозяйства Советского Союза.

СТОКГОЛЬМ, 23 декабря. (ТАСС). 
Стокгольмские газеты помещают се

годня сообщение об открывшемся в 
Москве Пленуме ЦК КПСС и указы
вают, что Пленум посвящен вопро
сам дальнейшего развития сельского 
хозяйства Советского Союза. Газета 
«Стокгольме тиднинген» подчерки
вает, что Пленум «наметит план 
крупного наступления в области 
сельскохозяйственного производства 
с тем, чтобы догнать и перегнать Со
единенные Штаты Америки».

В В е л и к о м  Национальном  
собрании Румы нии

БУ Х А РЕ С Т, 24 декабря. (ТАСС). 
К ак сообщает Румынское агентство 
печати, внешнеполитическая комис
сия Великого Национального собра
ния Румынской Народной Респуб
лики обсудила Обращение Верхов
ного Совета СССР к парламентам 
всех стран мира о всеобщем и пол
ном разоружении.

Члены комиссии выработали 
проект ответа, который будет пред
ставлен на рассмотрение Великого 
Национального собрания.

ж

В  СТРАНАХ А зп и  и  Афрпни

План развития Ирака

Как сообщает газета «Ас- 
савра», премьер-министр И рака 
Абдель Керим Касем в беседе 
с группой иракских офицеров, 
касаясь проектов экономическо
го развития страны, указал , что 
перед иракским народом стоят 
грандиозные планы, предусма
тривающие промышленное раз
витие страны, строительство 
школ и жилищ, поднятие ж и з
ненного уровня населения, раз
витие культуры . Ч ерез три-пять 
лет, сказал А бдель Керим К а
сем, наша страна будет силь
ным государством с высоким 
уровнем культуры .

По сообщению газеты  «И рак 
тайме», министерство планиро
вания И рака закончило р азр а 
ботку проекта четырехлетнего 
плана развития страны. Этот 
план включает 8 9 0  различных 
проектов, которые должны быть 
осуществлены во всех областях 
экономической жизни страны.

10 миллионов динаров ассиг
нуется для осущ ествления про
ектов, предусмотренных совет
ско-иракским соглашением об 
экономическом и техническом 
сотрудничестве.

Перед референдумом  

в Г а н е

По сообщению корреспонден
та агентства Ф ранс Пресс из 
А ккры , газета «Ивнинг нью с»— 
орган правящ ей Народной п ар 
тии Ганы — сообщ ает, что 6

марта 1960 года Гана будет 
провозглашена республикой. В 
феврале будущего года предпо
лагаются референдум с целью 
одобрения народом Ганы рес
публиканской формы правления 
и избрание президента респуб
лики.

Корреспондент агентства Рей
тер из А ккры передает, что 
премьер-министр Ганы Куаме 
Нкрума заявил в парламенте, 
что «для народа Ганы наступи
ло время разработать новую кон
ституцию. которая лучш е бы от
вечала нуждам Ганы». Новая 
конституция, сказал  он, может 
быть представлена на обсужде
ние парламента в первой поло
вине будущего года.

Армия Гвинейской 

Республики

В Конакри состоялось пле
нарное заседание Н ационально
го собрания Гвинейской Рес
публики. Основное внимание на 
заседании депутаты  уделили 
утверждению указа правитель
ства о гвинейской армии.

В одобренном депутатами 
указе, который теперь имеет си
лу закона, подчеркивается, что 
гвинейская армия — это армия 
нового типа, в корне отличаю
щ аяся от армий колониальных 
стран. Согласно одобренному 
Национальным собранием указу, 
в стране устанавливается воен
ный учет населения и вводится 
обязательная воинская служба 
сроком на один год. В случае

'

т

шм
И ндия. Н а строи тел ьстве  Б хилайского  м етал л у р ги ч еско го  за в о д а . 
Н а  с н и м к е :  дом енн ы й цех. П ечи ЛЬМ 1 н 2.
(С ним ок получен  по ф о то т ел егр а ф у ). (Ф отохроника ТА СС).

войны этот срок может быть 
продлен до окончания военных 
действий.

Столкновение меж ду  

рабочими и полицией

По сообщению печати, в Л аго
се (Нигерия) произош ло ож есто
ченное столкновение между по
лицией и членами профсоюза 
железнодорожников, требующих 
улучш ения условий труда. По
лицейские забросали ж елезно
дорожников бомбами со слезото
чивым газом и пустили в ход 
дубинки.

Ранено 50 человек. Полиция 
арестовала более 100 рабочих.

С р е д н я я

продолжительность 

ж изни—-21 год

Более половины коренного 
населения Ю жно-Африканского 
Союза влачит ж алкое сущ ество
вание. С редняя продолжитель
ность жизни африканцев в не
которых городских районах Ю ж
но-Африканского Союза не до
стигает 21 года. Эти данные, как 
передает агентство Ф ранс Пресс, 
были приведены в докладе, 
сделанном на международной 
конференции представителей 
протестантских церквей в Иоган- 
несбурге.
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X А. Грибоедов Г О Р Е  ОТ УМА
$ 9 ян в ар я
♦ А. З а к , И. К узнецов Д ВА  ЦВЕТА
♦ 10 ян в аря
♦ С. Голованивский Д А Л Ь Н Е Е  ЭХО
♦
♦  Н ач а л о  спектаклей  в 12 час . дня 

^  О ткры та п р ед вар и тел ь н ая  продаж а
♦ билетов в кассе т е атр а  с 11 час . утра
♦ до 9 ч а с . вечера.

Н а  с н и м к е :  м л ад ш и й  н ауч ны й  сотрудник о тд е л а  п ри кладной  ядерной ф и
зи ки  И нститута ф изи ки  А кадем и и н аук  Грузинской С С Р Л . Д ж орд ж и ш в и л и  за  мон
та ж о м  установки  д л я  и ссл ед ов ан и я  электрон ного  п аром агнитного  резон ан са .

Ф ото Э. П есова.

Этот неболь
шой рассказ о 
судьбе братьев 
Дзнеладзе имеет 
свою историю.
Все началось со 
спектакля. В Тби
лисском оперном театре шел 
балет «Сокровище Голубой го
ры». Мой сосед по партеру — се
дой, очень приятный мужчина уже 
со второго акта стал проявлять 
чрезмерный интерес к одному из 
героев.

— Вы не знаете, кто исполняет 
партию Гоги? — тихо спросил он 
меня.

Я молча подал своему собесед
нику программу. Развернув ее, он 
быстро пробежал глазами фамилии 
исполнителей и радостно улыбнул
ся с видом человека, нашедшего 
именно то, что ему хотелось.

— Значит, я не ошибся, — за 
думчиво проговорил он. — Это мой 
бывший ученик — Кукури Дзне
ладзе. Я учил его лет семь назад 
токарному делу, потом он рабвтал 
на заводе, а  теперь, смотрите, — 
артист.

Бывший токарь стал солистом 
балета! Это не могло не заинтере
совать, и после окончания спектак
ля я прошел за кулисы, чтобы по
знакомиться с Дзнеладзе. В тот 
вечер мы долго беседовали с К уку
ри и его братом Автандилом. Их 
судьба, ж изнь двух простых со
ветских юношей, сложилась необы
кновенно и в то ж е время очень 
прост».

Сх»ж жизненный путь братьев 
Д знеладзе. В семилетием воз-

Обыкновенная история
расте они потеряли мать. Отец — 
Константин Моисеевич", не ж е
лая оставлять сыновей без при
смотра, часто приводил их к 
себе в театр. Здесь он работал в 
обувной мастерской. Кукури и Ав
тандил по вечерам пристраивались 
где-нибудь за кулисами и, затаив 
дыхание, следили за  каждым дви
жением, каждой арией артистов.

Шли годы. Ребята подросли, 
окончили восемь классов. Теперь 
за  их воспитанием нужно был» 
следить гораздо внимательнее, чем 
прежде. Но у Константина Моисее
вича работа отнимала почти все 
время. Надо было искать какой-то 
выход. И вот в один из вечеров 
отец допоздна беседовал с сыновь
ями об их дальнейшей судьбе. По
ра начинать трудовую жизнь. Тако
во было решение, принятое в ту 
ночь на семейном совете...

Кукури поступил в ремесленное 
училище. Здесь он попал в забот
ливые руки, котврые многих таких 
вот парней вывели на правильную 
дорогу. Мастер Петр Давидович 
Л еж ава учил Кукури не только то
карному делу, он учил его жизни, и 
заветы  старого рабочего навсег
да остались в душе юноши. Дяде 
Петре нравилось, когда Кукури, 
работая на станке, тихо, напевал 
грузинскую песню. А пел Дзнела
дзе очень хорошо. Его часто

Н А Г Р А Д А  ВСЕМИРНОГО  
СОВЕТА МИРА —  

С Т Р О И Т Е Л Я М  
Б РАТСКОЙ ГЗС

БРАТСК, 22. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось вручение коллек
тиву строительства Братской ГЭС 
Почетной грамоты Всемирного Со
вета Мира, которой он награж
ден в связи с десятилетием всемир
ного движения сторонников мира и 
за выдающийся вклад в дело укреп
ления мира и дружбы между наро
дами. По поручению Советского 
комитета защиты мира замести
тель председателя комитета 3. А. 
Лебедева вручила также бригадиру 
бригады коммунистического труда 
Е. 3 . Перетятько, инженеру И. Д. 
Сабурову, бригадиру маляров А. П.

1 Чижиковой и председателю объеди
ненного постройкома В. П. Шпагину 
почетные грамоты Советского ко
митета защиты мира за активную 
деятельность их по укреплению 
мира между народами.

В своих выступлениях награжден
ные говорили о решимости много
тысячного коллектива строителей 
Братской ГЭС быстрее сдать в экс
плуатацию эту крупнейшую гидро
станцию, настойчиво укреплять мир 
и дружбу между народами,

♦   ♦
ПРОБЛЕМЫ

НАУКИ

В активной зоне гру
зинского реактора идет 
цепная реакция распада 
атомных ядер, кон
тролируемая слож
ными приборами. Если можно было 
бы слышать, что происходит при этом 
процессе, или увидеть его, то наблю
датель, должно быть, «услышал» бы 
пушечные разрывы тяжелых ядер 
урана, разлетающихся на осколки и 
со свистом пронизывающих толщу 
вещества. Он «увидел» бы постепен
но замедляющийся поток нейтронов, 
жадно захватываемых ядрами, и осле
пительные вспышки гамма-квантов.

Внутри активной зоны реактора 
сейчас бушует атомная энергия, она 
рвется через толщи вещества, горит 
заревом коротковолновых излучений.

Но эту чудесную картину могут на
блюдать... только приборы. Они спо
койно прислушиваются к этому про
цессу и, поворачивая стрелки, пере
водят свои «наблюдения» в единицы 
миллиампер, милливольт, потоков ча
стиц, выходящих на поверхность.

В светлом высоком зале стоит ядер- 
ный реактор — генератор ядерной 
энергии. Спокойно и методично рабо
тают около него операторы. В атом
ном котле вода, пронизываемая ядер- 
ным излучением, таинственно светит
ся, и лишь по этому свечению неиску
шенный наблюдатель может понять, 
что он стоит рядом с чудесным при
бором, источником энергии несолнеч
ного происхождения.

Работать в новых отраслях науки— 
величайшая честь для каждого совет
ского ученого. Новые пути развития

П ^науки открылись перед грузинскими 
И Ц УН ДА — чудесный уголок <учеными после пуска в нашей респуб- 

Черноморского побереж ья >лике "Дерного реактора. Теперь еще 
Грузии. А ллея высоких кипари- шиРе.  М0ГУТ быть использованы те бо
гов ипуитяя вполь заповрпника >гатеишие возможности, которые зало- 

„ <жены в новой области естествозна-
редчайш его памятника древней <ния, изучающей взаимодействие ра- 
ф лоры  — реликтовой сосны, <диоактивного излучения с различны- 
выводит к  удобному, постепен- <ми веществами, действие ядерных из

лучении на различные процессы, 
но вдаю щ емуся в море, защ и- последние годы ядерные реакто- 
щенному от ветров пляж у. От- ^ры приобрели особенно большое зна- 
сюда открывается и зум и тель
ный по красоте 
вид на весь Пи
цундский мыс, 
покрытый пы-
щной субтропической зеленью.
Тот, кто побывал здесь, знако
мился с остатками древнего хра
ма византийской архитектуры , 
лю бовался 50-метровыми с»сна- 
ми-гигантами, подступившими к 
самому берегу, надолго запом
нит этот замечательны й уголок 
Грузни.

П ройдут 2 — 3 года, и этот 
прекрасны й уголок станет пер
воклассным городом-курортом, 
сочетаю щ им богатство п ейза
ж ей с природно-лечебными к а 
чествами.

В летнее время курорт смо
ж ет одновременно обслуж ить 
10 ты сяч человек.
П ервая о ч е р е д ь  
строи т е л ь с т в а  
предусматрива е т 
сооруж ение не
скольких гости
ниц - пансионатов 
легкого типа, ре
сторанов, столо
вых, гостиницы 
для  автотуристов 
на 3 0 0  машин, 
туристской базы 
на 5 0 0  мест. Б у 
дут построены са
наторий, крытый 
плавательны й бас
сейн и т. д.

Зи м а — не по
меха строитель
ству нового ку
рорта. П о л н ы м  
ходом идет соору
ж ение первого в 
республике заво
да крупнопанель
ного кассетн о г о  
домостроения. Го
довая произвол-

Н ЕСЛ Ы Ш И М Ы Е  
Н Е В И Д И М О Е

В ЗР Ы В Ы ,
ЗА Р Е В О

чение как источники химической энер
гии. Уже первые опыты по воздей
ствию мощных потоков излучений на 
различные вещества привели к новым 
поразительным открытиям. В потоке 
ядерных лучей меняются свойства 
металлов, полупроводников, пласт
масс, выцветают и вновь возникают 
красящие вещества, меняются адсорб
ционные и каталитические свойства 
веществ. Сдвигаются с «точки замер
зания» химические реакции, не подчи
нявшиеся раньше действию высоких 
температур и сверхвысоких давлений.

Все эти различные виды ядерного 
излучения будут широко использова
ны отделом прикладной ядерной фи
зики Института физики Академии 
наук Грузинской ССР.

В течение нескольких лет в отделе 
ведутся исследования по применению 
изотопов и излучений для решения 
некоторых практических народнохо
зяйственных задач. В частности, та
кого рода исследования проведены 
совместно с Центральной текстильной 
лабораторией Управления текстиль
ной промышленности Совнархоза Гру
зии по лучевому замариванию коко
нов тутового шелкопряда, по искус
ственному созреванию вин и коньяч
ных спиртов — совместно с Грузин
ским институтом садоводства, вино
градарства и виноделия и институ
том «Магарач» Академии сельскохо
зяйственных наук Украины.

Эти работы показали, что примене
ние лучевого воздействия 
в целом ряде случаев 
приводит к положитель
ным результатам.

Отдел прикладной 
ядерной физики в связи 
с пуском ядерного реак
тора приступает к изуче
нию химической актив
ности так называемых 
атомов отдачи. Атома

ми отдачи называют радиоактив
ные атомы, возникающие в ядер
ных реакциях и несущие на се
бе часть энергии ядерного взрыва. 
Они пролетают в веществе с гро
мадными скоростями и благодаря 
этому обладают повышенной химиче
ской активностью, не свойственной им 
в обычном состоянии. Химия таких 
«горячих» атомов является новым 
разделом химической науки, имею
щим большие перспективы развития. 
Однако исследовать эти явления мож
но, лишь бомбардируя вещество пото
ком нейтронов такой интенсивности, 
создать который можно только в ка
нале реактора. В отделе прикладной 
ядерной физики будут поставлены 
опыты по изучению поведения «горя
чих» атомов, их реакций со средой, 
будут определяться общие законо
мерности химических последствий, 
связанных с ядерной реакцией.

Различные вещества, подвергнутые 
воздействию нейтронного излучения, 
будут тщательно анализироваться 
при помощи оптических приборов, 
масс-спектрометра, газ-хроматографи- 
ческих колонок. Мы будем измерять 
их активность, изучать спектры элек
тронно-паромагнитного резонанса.

Доцент Т. ЦЕЦХЛАДЗЕ, 
заведующая отделом прикладной 
ядерной физики Института физики 
Академии наук Грузинской ССР. 1

просили петь: 
на концерте 
училища, на 
пиадах, и он

в кругу друзей, 
самодеятельности 

городских олим- 
никогда не отка

зывался. Воздух сцены, которым 
мальчик дышал с детства, оставил 
в его душе глубокий след. Так про
должалось до тех пор, пока Ку- 
.кури, простудившись, не потерял 
неожиданно голоса.

— Не надо отчаиваться, — ска
зал дядя Петре Кукури. — У тебя 
ещ е вся жизнь впереди, при ж ела
нии можно всего добиться.

И тогда 16-летний парень ре
шил учиться танцевать.

А тем временем переехавший в 
Гардабанский район к тетке Автан
дил тоже с неменьшим увлечением 
учился на токаря. Мастер В. Ш ев
ченко быстро обучил своего юного 
друга всем премудростям этой про
фессии, и Автандил сввбоднб наре
зал  болты, точил шайбы, ремонти
ровал детали тракторов. Интерес
ная работа, похвалы со стороны 
старших товарищей и заманчивая 
перспектива стать настоящим рабо
чим так увлекли Дзнеладзе, что он, 
казалось, забыл о своем любимом 
занятии — танцах и очень удивил
ся, получив из дому письмо, вызы
вавшее его в Тбилиси.

Константин Моисеевич не мог 
больше противостоять настойчивым 
просьбам старшего сына, решивше
го вместе с братом поступить в 
хоревграфическое училище. Он хо
рошо понимал, как трудно жить 
братьям в разлуке. Они ведь при- 

1'выкли всегда быть вместе. Кукури 
I обещал, занимаясь в училище, по- 
' прежнему основное внимание уде- 
\ лять своей настоящей специально
с т и . Но сдержать слово не удалось.
| Им помешал директор хореографи- 
| ческого училища Вахтанг Чабукиа- 
;нй...

Скромные, трудолюбивые братья 
Дзнеладзе понравились Вахтангу 
Михайловичу. А когда он проверил 
слух, прыгучесть, подъем, шаг юно
шей, то подумал: с ними стоит по
работать.

Нелегкая склады валась жизнь у 
Кукури. Утром занятия в ремеслен
ном училище, работа за станком, 
вечером — грузинские, классиче
ские и характерные танцы. Было, 
конечно, трудно. Но успехи никог
да не приходят без настойчивого, 
кропотливого труда.

К концу двухлетнего обучения в 
ремесленном училище аттестацион
ная комиссия присвоила Дзнеладзе 
четвертый разряд и рекомендовала 
его как отличника учебы на работу 
токарем на машиностроительный 
завод имени Калинина. Навыки, 
приобретенные в училище, помогли 
Кукури быстро освоиться с произ
водством. С его станка сходила 
только хорошая продукция.

— Молодец, К укури, — хвали
ли друзья и старшие товарищи на 
заводе.

— Молодец, К укури, — словно 
вторя им, подбадривали Дзнеладзе 
педагоги хореографического учили
щ а. А хвалить было за  что. За  один 
год Кукури познал столько тайн 
балетного искусства, сколько уда-

Там, где будет город
к у  р о р т

ственная мощность этого пред
приятия — 35 .0 0 0  квадратных 
метров. М онтаж дома пансио- 
натного типа из этих панелей в 
короткий срок сможет произве
сти бригада из 6  рабочих. На 
заводе устанавливается кассе
та, которая будет одновремен
но выпускать 5 — 8  крупных 
ж елезобетонных однослойных 
панелей, перегородок или пере
крытий. На агрегатно-поточных

линиях будет 
осуществл е н о 
произвол с т в •  
многослойн ы х 

наружных стен.
На плато по левой 

стороне автострады Су
хуми— Гагра растет го
родок рабочих «П ицунд-. 
строя». Здесь уж е засе
лено несколько новых 
уютных коттеджей, идет 
строительство четырех 
36-квартирных домов, 
уже четко наметились 
кварталы  будущего на- 
селеннвго пункта.

Высокопроизводительно тру 
дятся экскаваторщ ик Борис 
Б асилая, монтажники Василий 

Чубов, Георгий Гон- 
гад зе, бето н щ  и ц а 
М ария М алецкая, к а
менщик Петр Л окте
нов, компл е к с н а я  
бригада, руководи
мая Отари Дабрун- 
дашвилц, и другие.

В 1961 году — 
третьем году семи
летки — новый ку
рорт начнет функци
онировать. Он явит
ся  новым ярким про
явлением заботы пар
тии и правительства 
о благе народа.

Н а  с н и м к а х :
вверху — геодезист 
С. Молдавский произ
водит съемку местно
сти на территории бу
дущего города-курор
та. Внизу — передо
вой акскаваторщ и к 
комсомолец Борис Ба
силая,

Текст А. Вигнанского.
Фото Н. Джомидава.

(Фотохроника
ГрузТАГа).

т ж 'ъш ж  ж Ш з

. ж е т
* --л? . *»

ется усвоить иным лишь за два-три 
года. Никогда не забудет Кукури 
16 апреля 1953 года, когда он впер
вые выступил на большой сцене и 
заслуж ил первые в своей жизни 
аплодисменты за исполнение татар- 
ског» танца в балете «Горда».

Теперь нужно было выбирать од
но из двух: завод или театр.

Т еатр победил. Кукури ушел с 
завода. Он стал солистом Тбилис
ского театра оперы и балета. Р»вно 
через год в балетную труппу был 
зачислен и Автандил. Три года 
назад братья закончили учебу в 
хореографическом училище и уве
ренной поступью вышли в большое 
искусство.

В дни Декады искусства и лите
ратуры Грузии в Москве Дзнела
дзе участвовали во всех спектак
лях театра. Здесь они заслужили

правительств » ц.
ные награды _  
медали «За Тр>  
довое отличие». 

Ч ерез полго. 
да молодые тан. 
цовщики были 

включены в группу артистов ба
лета, которая во главе с В. Чабу- 
киани гастролировала в Австрии

За шесть лет братья сыграли 
десятки ролей на сцене театра. Те. 
перь даж е трудно назвать спектак
ли, в которых не выступали бы 
Дзнеладзе.

Но жизнь изменчива, совсем не
давно братья вновь разлучились' 
Автандил переехал во Львов и за
числен в труппу Львовского театра 
оперы и балета. Сейчас он гастро
лирует в Польше.

•  * •
На этом, пожалуй, можно закон

чить историю двух простых севет- 
ских парней, историю необыкновен
ную и в то же время такую про
стую в нашей стране.

Я. БЕРИДЗЕ.

Н а с н и м к е :  Кукури (слева) и Автандил Дзнеладзе.

„Физический энциклопедический словарь*
ческих и биографических сведений 
он посвящен только современно! 
науке.

Словарь хорошо иллюстрирован 
Библиография к каждой стать* 
включает важнейшие монографии 
руководства, ж урнальные обзорь 
и статьи на русском и иностран 
ных языках.

Статьи написаны видными *спе 
циалистами, работающими в соот 
ветствующих областях науки. Ре 
дакционная коллегия работает : 
составе академика Б. А. Введен 
ского и члена-корреспондента А1 
С ССР Б . М. Вул.

I том словаря подготовлен 1 
печати и выйдет в первом кварта 
ле 1960 года.

И здательство «Советская Энци
клопедия» готовит к выпуску че
тырехтомный «Физический энци
клопедический словарь». «Потре
бители» физики найдут здесь са
мую разнообразную информацию. 
В словарь войдет свыше 6 тысяч 
статей по всем отраслям этой 
науки.

В словаре будет помещен обиль
ный справочный материал о фи
зических явлениях, методах из
мерения, отдельных приборах, при
меняемых в лаборатории мате
риалах, о физических законах, 
теориях, величинах, физических 
свойствах атомного ядра, атома, 
молекулы, кристалла, полимера, 
организма. В словаре нет истори-

Продолжаются всесоюзные заочные 
стрелковые соревнования с участием 
мастеров меткого огня 70 городов 
страны.

Хороших результатов добились мо
сквичи. В стрельбе из малокалибер
ной винтовки на дистанцию 50 метров 
команда ДОСААФ столицы набрала 
2.810 очков из 3.000 возможных. По 
этому упражнению личное первенство 
выиграл Ю. Кудряшов. Его резуль
тат — 575 очков из 600 возможных.

Успешно прошли состязания жен
щин столичных добровольных спор
тивных обществ. Стреляя из малока
либерной винтовки на 50 метров, луч
ших показателей добилась команда 
«Динамо» — 2.211 очков из 2.400 воз-

ГС Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  \  
Ц ГО С У Д А РС Т В Е Н Н Ы Й  ТЕА ТР О П Е Р Ы  Ц 
V И Б А Л ЕТ А  им. 3 . П А Л И А Ш В И Л И  ((

9 -------------------------------------------------------------------------------------------------------- } <
 ̂ 25 д ек аб р я

И 7-й сп ектакл ь  1-го абон ем ента 
до П рем ьера

1 РУСАЛКАА. Д аргом ы ж ски й

Ц 26 д ек аб р я
Ц 2-й сп ектакл ь  15-го абон ем ента 
ДО Д . В ерди РИ Г О Л Е Т Т О

ц  27 д е к а б р я , днем
П. Ч айковский  ,

СП ЯЩ А Я КРАСА ВИ ЦА

27 д е к а б р я , вечером
3-й сп ектакл ь  9-го абонем ента 

А. Д аргом ы ж ски й  РУСАЛКА

й1 
V 
Я 
»

Н ач а л о  вечерних сп ектакл ей  в  8 часов,  ̂
 ̂ дневного  ■» в 12 часо в , ДО

С Е Г О Д Н Я  В ТЕАТРАХ
Т еатр  имени Ш. Р у ста ве л и  >— «Т акая 

л ю бовь» (в 8 час . в еч .) ; те атр  имени 
К. М ардж ани ш вили  «Р и чард  I I I»  (в 
8 час . в еч .) ; театр  им ени А. Гри боедова— 
«Все о стается  л ю дям »  (в  8 ч а с . веч., 
3 й спек. 8-го а б ) ;  т е а т р  арм ян ской  д р а 
мы  имени С . Ш аум яна «С ердце зовет» 
(в  8 ч а с . веч., аб . ТА 19); т е а т р  м узком е- 
дии  им ени В. А баш и дзе—«В сетях  лю бви» 
(в 8 ч а с . в еч .); грузинский Т Ю З—«К ом е
т а »  Б-2» (в  10 час . у тр а , аб . №  38, и в 
3 часа  д н я . аб . ТА И ) ;  русский ТЮ З «■ 
« Зол уш к а»  (в  10 час. у тр а ) .

ГО С У Д А РС Т В ЕН Н Ы Й  
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕАТР 

И М ЕН И  А. С. ГР И Б О Е Д О В А

У Т Р Е Н Н И Е  С П Е К Т А К Л И  В Д Н И  
Ш К О Л ЬН Ы Х  КА НИ КУЛ

2 ян в аря
О . Ч и д ж ав ад зе  КРОТ
3 ян в аря
B. Розов В П ОИ СКА Х  РАД О СТИ
5 ян в ар я
О . Ч и д ж ав ад зе  КРОТ
6 ян в аря
C. Голованивский Д А Л Ь Н Е Е  ЭХО
7 ян в ар я
А. Грибоедов Г О Р Е  ОТ УМА

ТЕА ТРУ  им. А. С . ГР И Б О Е Д О В А

ТРЕБУЕТСЯ
квалиф иц ированны й  ради отехни к 

(ф онник) 
еж ед н ев н о , с  11 час . утра 

3 часов д н я , к то в . А льбовском у.

С Е Г О Д Н Я  НА ЭКРАНАХ

В ки н отеатрах : имени Р уставел и , «Амр- 
р ан и » , « О ктяб рь» , «Т билиси», «С акартве- 
ло» (К расны й  з а л ) , в клубах : имени П л ех а 
нова, имени И . Ч ав ч а в а д зе —« П ап а , м ам а, 
м оя ж ен а  и я » ; «И сан и » , им ени 26 ком ис
саров  (второй  з а л )  «  «С едьм ое путеш е
стви е С и н д б ад а» ; «С п ар так » , «Д и дубе» , 
в Д о м е  культуры  имени Горького, в  к л у 
бе имени Д зерж и н ского  (в л ети , те атр е ), 
в са д у  К ом м унаров  «  «Н очи К аби рии»; 
«К омсом олец» — « З ал и в  стр астей » ; им е

ни 26 ком иссаров  (первы й за л )  в  «Л ю 

бовью  н ад о  дор о ж и ть» ; «С акартвело» 

(Зел ен ы й  з а л ) —« М ал ы ш к а» ; « К о л х и д а » »  

«Я вам  п и ш у» ; « Т ан ам гзав р и * . в  клубе 

имени Д зерж и н ского  (в зи м н. те атр е ) — 

« Д орога  б ез  ко н ц а» ; в  Д о м е  оф ицеров , в 

п арке им ени К ирова —• «П уть  в вы сш ее 

о б щ еств о » ; «К олхозн ик» , « К азб еги » , в 

п ар к е  культуры  и отд ы ха  имени О р д ж о 

ни ки дзе  — «С ильны е м и ра сего» .

П РО ГРА М М А  Т Е Л Е В И ЗИ О Н Н Ы Х  
П Е Р Е Д А Ч  НА 25 Д Е К А Б Р Я

19.30 —■ п еред ача  д л я  учащ и х ся  — ф ильм - 

с к азк а  «Кош кин д о м » , 20.00 **» передача 

д л я  м ол одеж и , 20.15 — ф и л ь м -б ал ет  «Ли- 

л е й я » , 21.45 • -  ки н ож урн ал , 21.55 — ху 
дож ествен н ы й  ф ильм  «Т ереза Р акен»  

(д етям  до  16 л ет  см отреть  этот ф ильм  не 

рек ом ен д уется).

можных. В личном зачете первенств; 
ет мастер спорта Е. Донская — 5( 
очка из 600 возможных.

Закончились соревнования в Ми] 
ске. Среди юношей победу одержа; 
команда ДОСААФ. Ее результат - 
2.142 очка из 2.400 возможных. 2А< 
очков из 3.000 возможных — таков 
показатели в стрельбе из пистоле! 
на 50 метров команды Советской А 
мни (г. Орджоникидзе). (ТАСС).

С О П Е Р Н И К И  В С Т Р Е Т Я Т С Я  
В Я Н В А Р Е

Розыгрыш Кубка европейских чем
пионов по баскетболу в разгаре, 
Сейчас во многих странах континента 
проходят напряженные встречи за 
право обладания Кубком. По ряду 
результатов предварительных игр оп
ределились участники ‘/я финала. 
Баскетболисты французского города 
Роанны, выиграв две встречи у люк- 
сембургцев, встретятся с командой 
Бельгии. Спортсмены «Панттерит» 
(Хельсинки) будут играть с польски
ми баскетболистами. Бухарестская 
команда ККА, дважды обыгравшая 
коллектив спортклуба города Салони
ки (Греция), встретится в !/в финала 
с динамовцами Тбилиси. Оба матча 
состоятся в январе будущего года, 
17 января соперники встретятся в 
Бухаресте, 27 — в Тбилиси.

ПОБЕДА СОВЕТСКИХ 
ФУТБОЛИСТОВ

ДЖАКАРТА, 24 декабря. (ТАСС). 
На центральном стадионе Джакарты 
вчера состоялся футбольный матч 
мевду ленинградской командой «Зе
нит» и сборной командой армии Ин
донезии.

Встреча закончилась победой со
ветских футболистов со счетом 4 : 0. 
Несмотря на сильный тропический 
дождь, игра проходила в быстром
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